

LA EPOCA

DIRECTOR:
LIC. DON MATÍAS TREJOS

ADMINISTRADOR:
D. JORGE SAUREZ

EDITOR:
D. LUIS CARTIN G.

Diario de la tarde: católico independiente

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

AÑO II { SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 23 DE JULIO DE 1912 } NÚM. 320

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

EN "LA BOTICA PRINCIPAL"

situada 10 varas al Este de «La Oriental» comprará Ud. á los precios más bajos de la plaza, y encontrará específicos infalibles como la famosa «SEGURINA» que cura la gonorrea en diez días; el «Cura muelas» que le calma el dolor en un segundo; y la «LECHE ANTIFÉLICA» de Lister, que quita las pecas y manchas de la cara en un tiempo relativamente corto.—PRUEBE USTED CUALQUIERA DE ESTAS ESPECIALIDADES Y SE CONVENCERA DE SU EFICACIA. †

DE LECTURAS

De poco tiempo á esta parte, suelo leer algo que me interesa en la conocida revista quincenal *Renovación*, como artículos de un señor Mella y especialmente los extractos *De todo y de todos*, de don Elías Jiménez Rojas.

Parece que este ilustrado compatriota ha tenido sus más y sus menos, en asuntos científicos, con su ilustre amigo y condiscípulo en Ciencias, de Sorbona, Gustavo Le Bon.

Peró eso no quita que el profesor de allá mande al de acá su último libro, *La Révolution Française*, y que nuestro sabio nacional extracte de tan reciente obra—histórica y de filosofía científica—cosas que enseñan mucho á quien sea capaz de aprender, ideas que harían pensar á cuantos no estuviesen dejados de la mano de Dios en punto á historia y sus enseñanzas.

La Nota que aparece en *Renovación*, del día 15, que "no quiere acordarse" de la Bastilla y las alharacas inconscientes del 14, se me antoja por derecho endilgada á los llamados liberales, progresistas ó revolucionarios.....donde quiera que hablan, escriben y desatinan en lengua castellana.

Véase lo que dice don Elías:

"La Revolución Francesa.—Entresacamos algunas conclusiones del libro de Gustavo Le Bon, *Revolución Française*, que aparece en estos días (París, Libr. Flammarion): La Revolución Francesa es una mina inagotable de documentos psicológicos. Ningún período de la vida de la humanidad ofrece una serie semejante de experimentos acumulados en tan corto tiempo.

En cada página de ese gran drama hemos encontrado numerosas aplicaciones de los principios expuestos en nuestras diversas obras, sobre el alma transitoria de las multitudes y sobre el alma permanente de los pueblos. Sobre la acción de las creencias, sobre el papel de las influencias místicas, efectivas y colectivas, sobre el conflicto de las diversas formas de lógica.

Las asambleas revolucionarias justifican todas las leyes conocidas de la psicología de las multitudes. Impulsivas y

temerosas, son dominadas por un pequeño número de capataces y obran las más de las veces en sentido contrario á las voluntades individuales de sus miembros.

La inteligencia ha progresado en el curso de las edades y ha abierto al hombre horizontes maravillosos, mientras el carácter, el verdadero fundamento de su alma y seguro motor de sus actividades, no ha cambiado casi. Trastornado un momento, aparece luego el mismo. La naturaleza humana debe, pues, ser aceptada tal cual es.

Los fundadores de la Revolución no se resignaron á ello. Por primera vez, desde los comienzos de la humanidad, intentaron transformar hombres y sociedades en nombre de la razón.

Jamás empresa igual fué acometida con mejores elementos de éxito. Los teóricos que pretendían realizarla tenían entre manos una autoridad superior á la de todos los déspotas.

Y sin embargo, á pesar de tal poder, á pesar del éxito de los ejércitos y de las leyes draconianas y de los golpes de Estado repetidos, la Revolución no hizo más que acumular ruinas y parar en una dictadura.

Tal ensayo no ha sido inútil, puesto que los experimentos son necesarios para instruir á los pueblos. Sin la Revolución hubiera sido difícil probar que la razón para no basta para cambiar á los hombres y que, por consiguiente, UNA SOCIEDAD NO SE REEDIFICA AL CAPRICHOS DE LOS LEGISLADORES, POR ABSOLUTO QUE SEA SU PODER.

No hemos desconocido en manera alguna, en esta obra, la importancia de ciertas adquisiciones de la Revolución con respecto al derecho de los pueblos. Pero, lo mismo que muchos historiadores, hemos debido advertir que la ganancia recogida al precio de tantas ruinas, habría sido obtenida más tarde, sin esfuerzo, por la simple marcha de la civilización. Por un poco de tiempo ganado ¡qué de desastres materiales acumulados! ¡qué desagregación moral de que sufrimos aún! Esas brutales secciones en la cadena de la historia no se reparan sino muy lentamente.

La juventud actual parece preferir la

EL CRANO DE ORO

FABRICA DE CAFE Y CACAO MOLIDOS

FRENTE Á LA ENTRADA DEL COLEGIO DE SEÑORITAS
ESPECIALIDAD EN PRODUCTOS PUROS PARA FAMILIAS

Se tuesta y muele por encargo á precios reducidos

ISMAEL HERRERA T.

acción al pensamiento. Desdeñando las estériles disertaciones de los filósofos, halla desprovistas de interés las especulaciones vanas sobre cosas cuya esencia permanece desconocida.

La acción es ciertamente recomendable y de ella derivan todos los grandes progresos, pero no es útil sino después de haber sido convenientemente orientada. Los personajes de la Revolución eran seguramente hombres de acción, y sin embargo las ilusiones que adoptaron por guías los condujeron al desastre.

La acción es siempre nociva cuando, despreciando las realidades, pretende cambiar violentamente el curso de las cosas.

Aunque la experiencia de la Revolución haya sido categórica, muchos espíritus, alucinados por sus ensueños, desean volverla á comenzar.

El socialismo, síntesis actual de esta aspiración, sería una regresión hacia formas de evolución inferiores, porque paralizaría los resortes principales de nuestra actividad. SUSTITUYENDO A LA INICIATIVA Y A LA RESPONSABILIDAD INDIVIDUALES LA INICIATIVA Y RESPONSABILIDAD COLECTIVAS, SE HACE DESCENDER AL HOMBRE MUY ABAJO EN LA ESCALA DE LOS VALORES HUMANOS.

A esta última conclusión de Le Bon—agrega Jiménez Rojas—habíamos llegado ya muchos otros, hace muchos años. Casi con idénticas palabras la hemos expresado varias veces al tratar de los más importantes problemas concernientes á la enseñanza.

Y algo agregará de observación, al respecto, el que suscribe.

LECTOR

DE OPORTUNIDAD.—A dos horas de esta ciudad, en jurisdicción de Tres Ríos, se vende un potrero que consta como de 23 manzanas, en terreno más ó menos llano y con magnífica agua. Para informes, dirigirse al apartado 260.

SE VENDEN LAS FINCAS SIGUIENTES: 390 manzanas en Revntazón. 30 en Capellades. 100 en El Plantón y un hermoso solar en Cartago á cien varas del Parque: todo libre de gravamen. Entenderse con Val^o F. Ferraz frenteal Seminario.

CORTE PLENA

Sesión del día 22

Fué aprobado el nombramiento del señor Jorge Cardona Jiménez para el puesto de escribiente interino del Juez 2^o del Crimen de San José.

—Se autorizó para cartular conforme á la ley, al Juez de primera instancia interino de Liberia, señor Francisco Mayorga Rivas.

—Se aprobaron los nombramientos de los señores Manuel Angel López y Celadonio Rojas Castro, el primero, para sustituir como escribiente, al Secretario de la Alcaldía de Santa Cruz, señor Aristóbulo Rodríguez, y el otro, para hacer las veces del notificador de la citada Alcaldía, señor Tomás Bonilla, á quienes se concedió permiso hasta por un mes.

—Se acordó que el actual Juez del Crimen, interino, de Limón, señor Juan José Trejos, siga sustituyendo al propietario, señor Salvador Bonilla Sáenz, á quien se prorrogó la licencia hasta por un mes.

—Fué aprobado el nombramiento del señor Francisco Castaña Cano, para hacer las veces del escribiente de la Alcaldía de Puntarenas, señor Celso Albán Ortega, hasta por seis meses.

—Se aprobaron los nombramientos de los señores Gil Borges Montiel, y Ernesto Soto González, el primero, para reponer al escribiente intérprete del Juzgado del Crimen de Limón, señor Juan Rojas Bustamante, quien se retiró de la oficina sin licencia, y el otro, para completar el personal de la misma oficina, durante la ausencia del Juez propietario.

—Para reponer á los Magistrados Johanning y Vargas, en la acusación seguida por el Lic. Ramón Zelaya Villegas, contra el Juez 1^o del Crimen de San José, Lic. Alejandro Castro Carrillo, fueron designados por la suerte los conjucees Licenciados Gerardo Castro Méndez y Alfredo Volio Jiménez.

A PROVECHESE ESTA OPORTUNIDAD. Vendo, en el mejor punto del Barrio de Otoyá un magnífico lote de terreno; un carruaje Victoria, con su tronco, arneses, etc., etc., y tres casas situadas en el barrio del Turrupal. Todo á precios de ocasión.—M. V. BLANCO.—Corredor Jurado.—Casilla N^o 70.

DOÑA BELEN

I

Asistimos á la segunda conferencia de la señora de Sárraga.

Aparte de su mímica exagerada, de un poco de afectación en la voz, y de que recita de memoria, la conferencista en realidad es elocuente.

Eso en cuanto á la forma.

En cuanto al fondo, con franqueza encontramos muy poco de nuevo en su discurso.

Sus ataques contra la Iglesia Católica, están casi todos si no todos, tomados del libro de Draper, ya algo añejo de fecha; y por consiguiente no hemos de emprender la fastidiosa tarea de refutarlos, cuando eso ha sido bien hecho hace tiempo en libros españoles y extranjeros, y de un modo breve y elegante en "La Harmonía entre la Ciencia y la Fe" de Mir.

El objeto de la conferencia fué convencer á las mujeres de que dejen la Iglesia de Juana de Arco, de Teresa de Jesús, de Isabel de Hungría, y de Concepción Arenal, de María de Padilla, de las Cecílias y las Catalinas, para hacerse libre pensadoras con Luisa Michel, con Gambetta y con las matadoras de Marat.

La idea no es tampoco nueva: hace tiempos comenzó á trabajar aquí por ella un conocido educacionista.

Pocas señoras había en el teatro: sin embargo, la mayor parte de ellas contestarían: gracias, no fumamos.

Para convencer á las damas, la misionera del libre pensamiento trata de destruir en ellas la creencia de que á la Iglesia debe la mujer su redención.

Y para probarlo, dice que la Iglesia ha excluido á la mujer del sacerdocio, al cual el paganismo la admitía; y silencia que de aquella han surgido la hermana de la caridad y la hermanita de los pobres, esas verdaderas flores del Espíritu ante cuya abnegación la humanidad se prosterna y que sin embargo, están ahora mismo en los tiempos de la libertad proscritas de Francia y proscritas (¡quien lo creyera!) en nombre del libre pensamiento.

Dice que en la actualidad, por obra de la Iglesia no hay madres para los niños, ni esposas para los hombres: que el papel de las madres está reducido á lactar á sus hijos y enseñarlos á andar, y olvidar á las Mónicas y á las Blancas de Castilla, y se atreve á decir eso quien viene de la tierra de Concepción Arenal, de Fernán Caballero, de Carolina Coronado, de Emilia Pardo Bazán, de Teresa de Jesús, de Isabel la Católica, y habla en la patria de Eduvigis Alvarado, de Ramona y Dolores Jiménez, de Anacleto Arnesto de Mayorga, de Agustina y Salvadora Gutierrez, de Julia Lang de Escalante, de Teresa Moya y Sara Pérez de Pupo, de Josefina Iglesias y de Pacífica Zelaya.

Y no repara en que todos aquellos hombres que neciamente aplauden, tienen madres, esposas, hermanas, que los han sostenido en sus días de prueba, confortado en sus horas de angustia, dirigido en sus extravíos, contenido en sus arrebatos; que son modelos de ternura y de renunciamento y que han sido formadas á la sombra y bajo la influencia de la Iglesia Católica.

Habla despectivamente de las cruzadas y de las órdenes militares, sin acordarse de que aquellas y estas contuvieron los avances de la media luna, medianas cuales Europa entera estaba expuesta á ser hoy lo que es Turquía y algo peor.

Se lamenta de la desaparición de la civilización y de la ciencia árabes en España, sin reparar en que esa civilización y esa ciencia no eran autóctonas, sino un producto del contacto con la raza y la civilización indígenas: si la sabiduría de los moros, si su civilización y sus artes hubieran sido real y efectivamente propias de ellos, allí estarían en Marruecos, en Trípoli, en Argelia, á donde los moros expulsados de España, se refugiaron y allí se habían visto florecer y progresar, como florecieron y progresaron en Europa las artes y los conocimientos traídos por los sabios y artistas expatriados del imperio de Constantino, cuando éste cayó en poder de los turcos.

Hemos citado á Marruecos, y esto nos hace pensar que si la media luna hubiese vencido á la cruz, Europa no sería lo que es hoy el imperio turco, sino acaso lo que es el imperio marroquí; pues Stambul se beneficia indirectamente de la civilización cristiana por el contagio de las ideas y por la necesidad de la defensa.

Habla la señora de Sárraga de los progresos de la ciencia como opuestos á los del catolicismo. A cuál ciencia se refiere usted señora? Será á la *Pasteur*, el hombre á quien la medicina, la cirugía y las industrias de alimentación deben los progresos más gigantescos que hayan efectuado en los siglos? ¿Será á la de *Ampère*, cuya sabiduría dió base á los pasmosos avances de la industria eléctrica? Será á la de *Routgen*, el del prodigioso descubrimiento de los rayos X? Será á la de *Le Play*, iniciador de la verdadera ciencia económica? Será á la de *Bastiat*, el más elegante de los economistas de la Escuela clásica? Será á la de *Balmes*, el más famoso y admirable de los filósofos españoles? Será á la de *Menéndez y Pelayo*, el más prodigioso acaso de los polígrafos? Será á la de *Cauchy*, de quien Echegaray ha dicho que si no es el primero de los geómetras, tampoco fué el segundo? Será á la de *Copernico*, *Leverrier* y *Secchi*, astrónomos? Será á la de *Pascal* y *Euler*, matemáticos; á la de *Volta*, *Biot* y *Dumas*, físicos; á la de *Milne Edwards* ó de *Geofroy*, *Saint Herlaire*, *Lapparent*, *Cajal*, *Mutis*, *Almera*, *Caldas*, naturalistas; á la de *Lesseps*, *Eiffel*, ingenieros; á la de *Viñas*, meteorólogo? ¿Será... pero para qué seguir? Basten los nombres de todos esos SABIOS CATÓLICOS, para hacer ver que la idea, de que el catolicismo y la ciencia son antagónicos, es una idea rancia, desacreditada, insostenible, que la señora de Sárraga habrá leído en algún libro forrado en pergamino y que viene muy campante á darnos como cosa nueva.

Y lo peor es que semejante idea es la de la mayoría de los que aquí presumen de sabios intelectuales, etc., y que aplaudían á rabiár, aquella recitación.

(Continuará)

C. I. M.

Rectificación

En el artículo que publicamos ayer titulado *Las dos vías*, que firma G. de Oyón, bajo cuyo pseudónimo se oculta uno de los más acreditados escritores nacionales, debido á la prisa que toda modificación implica, se deslizaron algunos errores que cambian el sentido.

En la segunda línea, donde dice «nuestras mejores ticas», debe leerse «nuestras mujeres ticas».

Y en el párrafo que dice: «Tomad señoras de la mano á los compañeros de nuestra existencia, á nuestros hermanos, etc.», debe leerse: «Tomad señoras de la mano á los compañeros de vuestra existencia, á vuestros hermanos, etc.»

Política norteamericana

Es realmente un triste espectáculo ver á todo un ejecutivo convertido en un policastro, recorriendo el país y pronunciando arengas ante las multitudes que lo aplauden ó lo silban ó lo reciben con fría indiferencia. Mr. Taft al principio de sus correrías, limitábase á exponer ante el público los trabajos realizados durante su administración sin nombrar á su opositor por delicadeza; pero si delicadeza tuvo, Mr. Roosevelt, la echó á los vientos desde el principio de la campaña electoral, y dirigió ataques personales á su antiguo amigo, publicando comunicaciones de carácter íntimo que habían mediado entre ambos, con el objeto manifiesto de afectar su reputación en concepto del público y desacreditarlo ante las masas, en cuyas manos está el sufragio. Y no cabe dudar, que con semejantes armas, manejadas con sutileza para producir efecto en aquella parte del cuerpo electoral que se deja siempre arrastrar por un lenguaje más ó menos demagógico, ha causado bastante daño á Mr. Taft.

Las agresiones constantes de Mr. Roosevelt, mezcladas con equívocas alusiones á la *probidad* de Mr. Taft, como jefe de la administración nacional, han obligado á este último á tomar la defensiva para rechazar ciertas imputaciones calumniosas y desbaratar sus ardides de mala ley. ¡Espectáculo muy poco edificante el de esas dos personalidades! Reunido el Congreso, el puesto del Ejecutivo es en la Casa Blanca y no en la plaza, en la vía pública en donde se lleva á cabo el pugilato de los políticos de baja estofa.

El partido republicano en general desapueba la conducta de Roosevelt, por haber éste asegurado hace tiempo, en cartas dirigidas á políticos significados que nunca pretendería una reelección. Repudiada con osadía esa promesa, es probable que la convención de los delegados arrinconó á esos dos pretendientes á la presidencia y nombre candidato á un tercero. Cuanto á los demócratas, si bien en sus filas no faltan aspirantes á la jefatura del Estado, la opinión general del partido no se pronuncia por ahora en favor de ninguno. La mayoría demócrata del Congreso se ha declarado en favor de grandes economías, probablemente para atraerse á la nación; pero no es probable que tan sanos propósitos se lleven á la práctica, y si se aprecia el juego como tal y se unen los disidentes del partido republicano con un candidato para la presidencia que no esté mezclado en el cieno revuelto en que se agitan y confunden Roosevelt y Taft, la nación

elegirá el candidato republicano por mayoría de votos, porque el derroche del presupuesto nacional atrae más votos que las economías.

Con la inauguración del canal de Panamá, que se llevará á cabo oficialmente en el año 1915, se celebrará una exposición internacional en la ciudad de San Francisco de California. El Gobierno apoya el proyecto, y con objeto de que lo secunden las naciones europeas ha salido para allende una Comisión capacitada oficialmente para solicitar el apoyo de los gobiernos con el fin de que los países respectivos contribuyan con sus productos y artefactos al mayor éxito de la Exposición. Al mismo tiempo se harán gestiones para que las naciones marítimas envíen barcos de guerra á San Francisco para estar presentes á la apertura de aquella.

Congreso de los Srs. Diputados

Extracto de la sesión de ayer

Se aprobó en segundo debate el proyecto de ley de Presupuesto para el año 1913.

—Fué aprobado en primer debate el proyecto de reformas al Código de Procedimientos Civiles, en lo relativo á notificaciones, incidentes y embargos.

—Continuó la discusión en tercer debate del proyecto de modificaciones al Arancel de Aduanas.

Intervinieron el señor diputado Pera'ita, que pronunció un largo discurso, contestación al de don Manuel de Jesús Jiménez, censurando duramente el nuevo arancel.

Arias, que es de opinión que este asunto lo estudie una comisión formada de personas de la Cámara y de fuera de ella, concedoras del asunto.

Santos, don Aníbal, se mostró contrario al arancel en todo lo que no favorece á los artículos de primera necesidad y grava los de lujo.

PERSONALES

El lunes próximo contraerá matrimonio en Cartago, el señor don Federico Quesada.

—En la propia ciudad contraerá matrimonio en octubre próximo el Lic. don Jenaro Leiva, con la bella señorita María Teresa Quirós.

—Se encuentra algo aliviada del estado de su salud, la señora esposa del Lic. don Alejandro Castro Carrillo.

—Se encuentra asimismo bastante mejorada de la grave enfermedad que sufría, la señorita Enriqueta Borrás.

Nueva Empresa Funeraria en San José

Establecida en la casa contigua á la caballeriza de Polini. Cuenta con un elegante carruaje fúnebre y un surtido variado de cajas mortuorias á estilo moderno para satisfacer los gustos más refinados, siendo sus precios al alcance de todas las personas.

SE ATIENDEN ORDENES POR TELEFONO No. 14

MANUEL CAMPOS HERMANOS

LITERATURA CARMELITANA

AROMAS DEL CARMELO. Completo Devocionario Carmelitano. Por el Fr. Plácido M ^a del Pilar. Carm. D. M. A.	Tela. ₡ 1.25
DEVOCIONARIO CARMELITANO. Arreglado por un Devoto Carmelita	Tela. 1.25
NOVENA á la Santísima Virgen del Carmen á	₡ 0.10 y 0.15
OFICIO PARVO CARMELITANO para uso de los Terciarios y Co- frades de N. S. del Carmen	Tela. 0.75
REGLA Y MANUAL de los Hermanos de Nuestra Señora del Carmen.	Tela. 0.75

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

Liga de acción social católica

CENTRO DE SAN JOSE

Resumen de los principales acuerdos tomados en la reunión general de anoche

Se aprobó la forma de una circular que se pasará al Clero de la Diócesis, en la que se exponen los fines principales de la Liga, se le invita á cooperar en la obra y se le excita á fundar nuevos centros.

Se publicará en LA EPOCA y á juicio de la Directiva, un resumen conciso de los acuerdos tomados en las reuniones ordinarias y generales, como también los trabajos ó asuntos de importancia presentados ó tratados en dichas reuniones.

Se hará circular profusamente en todos los centros cultos de la República, el folleto que contiene los Estatutos, acompañados de una circular que sea el exponente de los trabajos de la Liga y de los fines que se propone.

Se protestó enérgicamente y con indignación, contra los ataques que se dirigen al catolicismo y sus prácticas, por la señora de Sárraga.

Se acordó una manifestación y adhesión de simpatía al Presbítero costarricense señor Rojas, Obispo electo de Panamá, la cual se pondrá en sus manos el día de su Consagración por mediación del Ilmo. Doctor Stork. Esta manifestación será firmada por todos los miembros de la Liga. La Directiva se encargará de su redacción y pormenores.

Se acordó mandar lujosamente encuadernados, los Estatutos, á Su Santidad Pío X juntamente con una exposición de los comienzos y adelantos de la Obra de Acción Social Católica en Costa Rica, cuya Obra se recomendará á su Paternal benevolencia. En iguales condiciones, se enviarán los Estatutos al eminentísimo señor Secretario de Estado, y al señor Delegado Apostólico en Centro América, Monseñor Cagliero.

En la reunión general del lunes 29 de los corrientes, se tratará de la insignia que deberán usar todos los miembros de la Liga, y se ruega á todos ellos la puntual asistencia á dicha reunión, excitándolos á que presenten proyectos encaminados al respecto.

LOS TRABAJOS DE LA



SE PARECEN AL AEROPLANO.
CUANDO SE ELEVAN,
POR LA CALIDAD; CUANDO SE
BAJAN, POR EL PRECIO.

CABLEGRAMAS

SELECCIONADOS

España

Madrid, 21.—La Prensa portuguesa se muestra hostil contra España y dice que debe exigírsele una indemnización.

Inglaterra

Londres, 21.—La Cámara de los Comunes dice que no ha recibido de Washington comunicación alguna referente á los asuntos del Putumayo.

Brasil

Río Janeiro, 21.—El valor del café exportado de San Pablo, en seis meses

del año de 1912, ascendió á la cantidad de 7 por 23 libras esterlinas contra 357 en 1911.

México

México, 21.—El General rebelde Rojas se sublevó con parte de su gente. Las lluvias son continuas. La tropa la pasa mal.

Estados Unidos

Nueva York, 21.—El «Sum» publica un cablegrama de Barcelona, que dice que los arrestos se hacen al por mayor, con motivo de la explosión habida ayer en la plaza de Cataluña, á tiempo en que pasaba la Infanta Isabel. Las autoridades están temerosas de que esto sea el indicio de una gran revolución.

Washington, 21.—Solamente falta un octavo del trabajo para abrir el túnel en el canal de Panamá.

Washington, 21.—Debido al fracaso de la revolución en México, las tropas americanas fueron retiradas de la frontera.

DE JUSTICIA

Se dió audiencia al Fiscal, en causa contra Claudio Hernández, por fabricación de aguardiente clandestino.

Se dictó sentencia contra Zacarías Naranjo, procesado por depósito de licor.

Se excarceló bajo fianza de haz. de 500 colones, á José Victor Guillén Gómez, procesado por hurto á Maria Alfaro de Mata.

Se ordenó recibir confesión con cargos á Juan Arguedas Hernández, procesado por lesión á Rafael Arroyo Aguilar.

Se declara firme el fallo que impone 1 año y 6 meses de presidio en San Lucas á Julio Rivera Garvanzo por robo á Alfredo Bermúdez.

VISTAS PARA MAÑANA

Sala 1^a.—A la 1 p. m., Promotor Fiscal y Nicolás Chavarría.

Sala 2^a.—A la 1 p. m., José Sequeira Cortés, homicidio.

A las 2 p. m., Nazario Acevedo ú. ap., lesiones.

Sala de Casación.—Ramón Carrillo Granados Cedeño, criminal.

LIBRERIA Y PAPELERIA DE TREJOS HERMANOS.—Libros religiosos, libros de texto para escuelas, el Catecismo de la Doctrina Cristiana por el Ilmo. Thiel; surtido completo de material de enseñanza y de artículos de escritorio.

JORGE Y RAFAEL HERRERA
OFICINA DE ABOGACIA Y NOTARIADO
50 varas al Oeste del Almacén de Mata.

Casos y cosas

Fué presentado á la Agencia 1^a Francisco Miranda, fogonero del Ferrocarril al Pacífico, porque con la máquina rompió uno de los portones de la estación y dañó uno de los postes de la luz eléctrica.

A la Agencia 2^a fueron presentados varios individuos para juzgarlos por vagancia.

HOJA SUELTA

Ayer circuló por la ciudad una carta abierta dirigida á doña Belén de Sárraga, por unas damas josefinas.

El documento está muy bien escrito y es digno de ser leído, tanto por su forma como por su fondo moral y que acredita altamente á sus autoras.

Recomendamos su lectura á todos los que se precien de católicos y en algo tengan el porvenir moral de Costa Rica.

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en sí misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones á cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, á no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La

PREPARACION de WAMPOLE

que es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada á tiempo evita la tisis; tomada á tiempo la cura. "El Sr. Profesor Bernardo Urueta, de la Botica Frizac en la Ciudad de México, dice: Por la presente tengo el gusto de participar á Uds. que he usado en mi hijo, enfermo de Mal de Pott y por indicación del Sr. Dr. Rafael Lavista, la Preparación de Wampole, que Uds. preparan y además de que le ha hecho mucho bien, su estómago la tolera muchísimo mejor que las otras preparaciones de aceite de hígado de bacalao. Igual cosa ha pasado con algunos otros niños á quienes les he recomendado que usen la medicina de Uds." Basta una botella para convencerse. Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en todas las Boticas.

KOBERG Y ECHANDI



AL LADO DEL BANCO ANGLO

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO

La oficina Dental de **Nicolás F. Meza**

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

IMPRESA DE SAN JOSE

Como anexo á esta tipografía, se ha establecido un completo taller de

Litografía

con cuantas máquinas y elementos son necesarios para atender toda clase de trabajos relacionados con este moderno arte.

Se cuenta con el concurso de un hábil dibujante y el de un experimentado prensista.

Las órdenes se despachan con la mayor actividad posible y los precios son tan módicos que en muchos casos trabajos á tres y más tintas son ejecutados á un precio menor que el cobrado en la generalidad de los talleres de tipografía por impresiones en un solo color.

Con gusto se formulan presupuestos á solicitud.

Avenida 4a. Este, frente al Seminario

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA MODELO
 GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.—Prontitud y esmero en todos los trabajos.—Precios sin competencia.—Se garantizan los trabajos.

SEORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

Ramón Bustamante Castro

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: en Las Arcadas, frente al Teatro Nacional

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

Antonio Lehmann y Ca.

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón.